



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

gendarmerie et police

Question écrite n° 124374

Texte de la question

Mme Marylise Lebranchu interroge M. le ministre de l'intérieur, de l'outre-mer, des collectivités territoriales et de l'immigration sur l'évolution par grades des effectifs de gendarmerie et de police programmée pour 2012 sur la 4e circonscription législative du Finistère. Elle souhaite connaître l'évolution du nombre de gendarmes et de policiers par habitant en zone police et en zone gendarmerie.

Texte de la réponse

La 4e circonscription législative du Finistère comprend 54 communes réparties sur 9 cantons. Elle ne correspond pas précisément aux délimitations des circonscriptions des unités de gendarmerie. En 2011, les unités de gendarmerie implantées sur la 4e circonscription législative du Finistère représentent 90 personnels (3 officiers, 75 sous-officiers, 1 CSTAGN, 10 gendarmes adjoints volontaires et 1 personnel civil) repartis comme suit : la communauté de brigades de Plourin-lès-Morlaix comprenant la brigade de proximité éponyme, la brigade de proximité de Lanmeur et celle de Plouigneau, pour un effectif total de 24 sous-officiers, avec une population en zone gendarmerie (ZGN) de 28 005 habitants ; la communauté de brigades de Saint-Pol-de-Léon comprenant la brigade de proximité éponyme, la brigade de proximité de Taule et celle de Plouzévédé, avec un effectif total de 29 militaires pour une population ZGN de 49 072 habitants. La brigade de proximité de Plouescat est implantée sur la 5e circonscription législative ; bien que le siège de la communauté de brigades de Landivisiau soit localisé sur la 5e circonscription législative, les brigades de proximité de Pleyber-Christ et de Sizun sont situées sur la 4e circonscription avec un effectif de 13 militaires pour une population de 30 380 habitants ; enfin, le groupe commandement de la compagnie, le peloton de surveillance et d'intervention de la gendarmerie et la brigade de recherches de la compagnie de gendarmerie départementale de Plourin-lès-Morlaix résident sur la 4e circonscription législative. Ces 3 unités représentent un effectif de 24 personnels. La population ZGN de la compagnie de Plourin-lès-Morlaix est de 107 457 habitants. Avec un effectif total de 113 personnels, le ratio de la compagnie est de 1/951 habitants. Les effectifs des unités implantées sur la 4e circonscription sont donc de 90 militaires en 2011, soit le même nombre qu'en 2009, ce qui marque l'effort fait par la gendarmerie sur ce territoire compte tenu des réductions de ses effectifs au plan national sur la période 2009-2011.

Données clés

Auteur : [Mme Marylise Lebranchu](#)

Circonscription : Finistère (4^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 124374

Rubrique : Sécurité publique

Ministère interrogé : Intérieur, outre-mer, collectivités territoriales et immigration

Ministère attributaire : Intérieur, outre-mer, collectivités territoriales et immigration

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 13 décembre 2011, page 12987

Réponse publiée le : 8 mai 2012, page 3554